

Encuentro

Es la cuarta vez que viajo a Togo como cooperante representando a nuestra ONG SOLMAN . Esta vez, con la misión de evaluar, recopilar información de proyectos en desarrollo y captación de otros nuevos, registrar algunas entrevistas y otras cuestiones administrativas. Aun así, desde mi vocación de maestra y con la sensibilidad como todos los que leemos este boletín hacia las situaciones de vulnerabilidad hacia la infancia, tuve el deseo de investigar acerca de una de esas situaciones cuyo primer contacto fue a través de un artículo del periódico El País "La maldición de los niños brujo".

Situación actual de los "niños brujo"

El fenómeno de los llamados niños mágicos ha alcanzado proporciones preocupantes en los últimos años en la región central de Togo. Acusados de ser seguidores de Satanás, son víctimas de la violencia y el abuso. A veces despedidos de sus familias, se ven obligados a vivir en las calles.

Los "niños brujo" TOGO

ONG Creuset Togo

En Sokodé, la ONG CREUSET TOGO juega bien este papel. Actualmente, ella recibe en su centro a 25 niños, incluidos 8 acusados de brujería. Gracias a su equipo multidisciplinario, brinda asistencia moral y social a sus hijos garantizando su pleno desarrollo. Al mismo tiempo, ella trabaja con las familias de estos niños para identificar la fuente del problema. Entonces, CREUSET Togo trabaja con las familias para que, a pesar de la existencia del problema, acuerden recibir nuevamente al niño.

"A menudo fracasamos en este punto porque un niño cuyo Consejo de Familia ha decidido excluirnos, nosotros las ONG, nos es difícil cambiar la decisión por la segunda. Sufrimos mucho en este punto debido a la negativa de los padres ", dijo Nabédé Bawou, jefe de proyecto de CREUSET TOGO.

Pero si se cumplen las condiciones para el regreso del niño como familia, CREUSET TOGO apoya su reintegración. De lo contrario, el niño se mantendrá en el centro mientras continúan las negociaciones para su regreso a casa.

Cras imperdiet sapien nec sem

La brujería es un fenómeno muy antiguo y tiene diferentes realidades en África, dependiendo de la comunidad. Llamado bajo varios términos según las zonas, es en los pueblos y las aldeas que está fuertemente presente en el país. De hecho, el problema es preocupante en la región. Como prueba, un alto porcentaje de los casos conocidos por el tribunal de niños de la ciudad de Sokodé está relacionado con niños brujos.

En ausencia de hechos tangibles que respalden las acusaciones que a menudo se hacen contra los pequeños se invocan hechos surrealistas. Por ejemplo, nacer con una discapacidad o una anomalía, orinar en la cama, robar, huir, etc. puede ser suficiente para ser considerado como poseído. Pero estas "señales" aún no hacen al niño un hechicero. Solo una autoridad espiritual está facultada para validar las sospechas de la familia.

En cuanto a legislación no hay ninguna disposición sobre brujería. Sin embargo, Togo ha ratificado varios instrumentos internacionales y regionales, incluida la Carta Africana sobre los Derechos y el Bienestar del Niño de 1990. El artículo 4 (1) establece que: "En todas las acciones relacionadas con un niño, realizadas por un niño, cualquier persona o autoridad, el mejor interés del niño será la consideración principal ". El artículo 21 (1) establece que "se deben tomar todas las medidas apropiadas para abolir (eliminar) las costumbres y prácticas negativas, culturales y sociales que son perjudiciales para el bienestar, la dignidad, crecimiento y desarrollo normal del niño, en particular costumbres y prácticas que son perjudiciales para la salud o incluso la vida del niño ... ".

Maribel Díaz-Madroño Guijarro

Enlaces de interés: <http://www.creusetogo.org>. <http://www.france24.com/fr/20170511-focus-togo-calvaire-enfants-sorciers>

https://elpais.com/elpais/2014/09/23/planeta_futuro/1411492792_358408.html

